

**Anniversaire
de l'Armistice du
8 mai 1945**



Liberté • Égalité • Fraternité

RÉPUBLIQUE FRANÇAISE


**anniversaire du
8 mai 1945**

Mesdames et Messieurs bonjour,

Permettez-moi de vous remercier et de saluer votre présence à ce rendez-vous du 8 mai.

Hommage aux enfants du village, morts aux combats.

Chaque année, avec fidélité, avec reconnaissance, la Nation porte son regard et son affection en direction de celles et ceux qui sont morts pour elle, vers celles et ceux qui ont combattu avec abnégation et qui ont contribué à abattre le fléau nazi.

Comme depuis l'an dernier, nous tenons à rendre hommage aux combattants héroïques, aux victimes de ces terribles années de guerre, à toutes celles et ceux qui ont risqué ou sacrifié leur vie pour que nous recouvrions notre liberté.

En ce lundi 8 mai 2023, dans chaque ville et village de France, sur nos places, squares et jardins municipaux, devant nos monuments aux morts et mémoriaux, nous commémorons le 78ème anniversaire de la fin de la Seconde Guerre mondiale en Europe.

Le 8 mai 1945, à Berlin est signée la capitulation sans condition de l'Allemagne Nazie. Cet acte solennel mettait fin à la seconde guerre mondiale.

La guerre a eu lieu. Si tragique et terrifiante. Rien ne fut plus comme avant.

Rassemblés et fraternels, nous ne l'oublions pas.

La guerre a lieu. Si proche et dramatique. Le visage de l'Europe en est changé.

Rassemblés et fraternels, nous le savons.

N'oublions jamais les souffrances endurées par cette génération qui a été sacrifiée pour nous, pour que nous puissions vivre libres au moment où je vous parle :

- Les alliés,**
- Les résistants,**
- Les forces françaises libres constituées de nombreux combattants d'Outre-mer,**
- Les Républicains Espagnols,**
- Les gens d'en bas, sensés, qui ont agi dans leur quotidien pour faire reculer la barbarie.**

N'oublions jamais, les femmes et les hommes qui ont vu le mardi 8 mai 1945, qui voulaient un monde différent, un monde plus juste, un monde plus libre et un monde plus humain.

Des millions de femmes ont été impliquées dans la seconde guerre mondiale, de manière passive comme active.

L'histoire de cette période ne saurait s'écrire sans elles, héroïques au même titre que leurs homologues masculins.

Et bien aujourd'hui, je vais mettre ces femmes à l'honneur.

Durant la Seconde Guerre Mondiale, les femmes participent à l'effort de guerre.

Habituelles oubliées de l'Histoire, les femmes le sont plus encore lorsqu'il s'agit des guerres.

Pourtant leur rôle fut primordial durant la Seconde Guerre mondiale.

Une guerre n'est pas seulement une affaire d'hommes.

Les femmes en font partie mais sont souvent dans l'anonymat, en raison de leur sexe.

Les femmes pendant la Seconde Guerre mondiale ont endossé beaucoup de rôles différents au cours de la guerre.

L'Alsace et la Lorraine sont annexées par l'Allemagne, 15 000 jeunes filles sont incorporées de force dans la machine de guerre nazie.

Ces femmes ont été baptisées :

Les« Malgré elles ».

Elles étaient :

- **Infirmières.**
- **Assistance des blessés, des malades, des personnes âgées et des enfants.**
- **Dans l'agriculture.**
- **Dans les usines.**
- **Dans les transports.**
- **Etaient soldates.**
- **Espionnes.**
- **Résistantes.**
- **Déportées.**
- **A l'accueil des clandestins.**
- **Dans les transmissions des messages.**
- **Etaient des mères.**
- **Etaient des épouses.**
- **Et surtout des victimes.**

Ces femmes se sont battues pour la liberté et la survie.

C'est pendant l'Occupation que les mentalités ont changé, et c'est dans la Résistance que les femmes ont gagné le droit de voter (En 1945) et d'être élues.

Elles avaient montré :

- **Leur courage.**
- **Et pris des risques fous.**

Les rôles de celles-ci ont cependant varié d'un pays à l'autre. C'est pourquoi ?

Posons-nous cette question ?

Est-ce un hasard si les pays vaincus en 1945 comme :

- **L'Italie.**
- **L'Allemagne.**
- **Le Japon.**

Sont aussi ceux qui, par idéologie, ou autres, ont le moins mobilisé les femmes ?

Mesdames, mesdemoiselles :

- NOS RESPECTS.

o MES RESPECTS

De nos jours, qui peut affirmer que la paix est à jamais acquise ?

Chacun sait qu'elle est un bien commun, précieux, mais fragile.

Ce qui se passe en ce moment en « **Ukraine » n'est pas pour nous rassurer.**

La mémoire est un héritage autant qu'elle est une leçon.

Quand on évoque cette période, celle de la guerre et de l'occupation, l'honnêteté commande de ne pas occulter la part d'ombre qui fut aussi la nôtre.

La France a subi :

Les délations.

La honte de la collaboration, celle du régime de Vichy.

De « Ses petites mains sales » miliciennes.

**A ses élites Ministérielles
collaborationnistes.**



Honte à eux pour toujours.

Aussi, la tête haute, riche de nos convictions

Républicaines, nous pouvons affirmer que le 8 mai devient, et chaque année d'avantage, le moment de symboliser, et de rappeler ces valeurs de respect et de dignité, tirées des leçons de notre Histoire, qui doivent être transmises de générations en générations.

Nous devons nous souvenir aujourd'hui, demain, et toujours, de ce que signifie cette date « 8 mai 1945 ».

Car comme le disait Victor HUGO :

« La Guerre, c'est la Guerre des hommes ».

« La Paix c'est la Guerre des idées ».

Le 18 juin 1940, en direct de la BBC à Londres, le Général de Gaulle lançait un appel à tous les Français à continuer le combat.

Diffusé en direct, il avait été peu entendu et n'avait même pas été enregistré.

Une bévue corrigée dès le 22 juin 1940.

Il existe à ce jour une reconstitution, grâce à la voix de Mr. [François Morel](#) avec :

- Un travail de recherche documentaire.
- Un logiciel faisant intervenir l'intelligence artificielle.

Mes chers concitoyens, gardons toujours en nous allumer les trois grandes lumières que sont :

La Liberté.

L'Egalité.

La Fraternité.

Auquel j'ajouterai la Laïcité.

Nos aînés les ont défendues dans leur chair et au prix de leur vie.

S'il vous plaît, je vous demande à toutes et à tous d'être vigilants, d'être des bâtisseurs et des soldats de la Paix de demain :

Elle vous appartient.

Elle nous appartient.

Merci à vous toutes et tous d'avoir partagé ce moment de recueillement, votre présence honore nos compatriotes qui ont donné leur vie pour la patrie.

Vive la République et vive la France.

